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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Ausschusses für Feuerwehr, Hochwasser und 
Katastrophenschutz am 01.12.2020 

Sitzungsbeginn:   16:30 Uhr  
Sitzungsende:  19:15 Uhr 
Sitzungsort:    

 

Teilnehmer/-innen: siehe Anwesenheitsliste 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr OB Kuras, eröffnet die Sitzung und überprüft die 
Beschlussfähigkeit. Der Ausschuss ist mit 4 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 
Im Weiteren wird die form- und fristgerechte Ladung festgestellt.  
  
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr OB Kuras, fragt nach Ergänzungen oder Änderun-
gen der Tagesordnung. 
Es werden keine Ergänzungen oder Änderungen vorgebracht. 
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr OB Kuras, stellt die Tagesordnung fest.  
 
 
 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift vom 25.08.2020 
  
 
Zur Niederschrift der Sitzung des Ausschusses am 25.08.2020 wird folgende Ände-
rung durch Herrn OB Kuras vorgebracht: 
 
Seite 2 Punkt 4 muss es richtig heißen: 
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Es wurden keine Beschlüsse im nicht öffentlichen Teil gefasst. Die Niederschrift vom 
25.08.2020 wird geändert. 
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr OB Kuras stellt die Niederschrift zur Abstimmung.   
  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Niederschrift wird genehmigt. 
 
4 – 0 – 0 
   
 
 
4 Nichtöffentliche Beschlüsse der Sitzung am 25.08.2020 
  
 
Herr OB Kuras berichtet, dass es einen Maßnahmebeschluss zum Bau der Ret-
tungswache gegeben hat. Dieser wurde bereits im Stadtrat beschlossen und öffent-
lich bekannt gegeben.  
  
 
 
 
 
5 Einwohnerfragestunde 
  
 
Bürger: Wieviel Dessauer Bürger sind bei der Warnapp NINA angemel-

det? 
Herr Kuhnhold: Dazu können keine Angaben gemacht werden. 
Bürger: Wurden nach dem Desaster am Warntag andere Möglichkeiten 

zur Warnung der Bevölkerung in Erwägung gezogen? 
Herr OB Kuras: Dies wird unter Punkt 6.2 näher erörtert. 
Bürger: Wie soll die APP bei Stromausfall betrieben werden? Sowohl 

vom Absender als auch vom Empfänger? 
Herr Kuhnhold: Für die Warnapp gibt es Ausfallebenen, allerdings bestehen die 

Probleme beim Empfänger. Hierfür gibt es keine Lösung. 
Bürger: Das eigentliche Problem besteht doch schon bei der Stromver-

sorgung der Mobilfunkmasten. 
Herr Kuhnhold: Für die Warnapp und die Absicherung der Telekommunikation ist 

der Bund zuständig, der Schwachpunkt ist jedoch bei einem län-
geren Stromausfall der Endnutzer, da hier wegen fehlender La-
demöglichkeiten die Geräte nach und nach ausfallen werden. 
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Bürger: Ist ein Impfzentrum in Dessau geplant und inwieweit sind hierzu 

die Vorbereitungen? 
Herr OB Kuras: Dazu gibt es einen Erlass vom Gesundheitsministerium. Dieser 

wurde im Pandemiestab besprochen und eine Arbeitsgruppe ge-
bildet. Besondere Anforderung stellt die Kühlung und die weitere 
Verarbeitung des Impfstoffes dar. Außerdem wird gerade eine 
Impfstrategie / Priorisierung erarbeitet. Des Weiteren wird der 
Einsatz von mobilen Impfteams geplant. Generell ist einer Um-
frage nach, die Bereitschaft sich impfen zu lassen nicht all zu 
hoch. 

Bürger: Sind Sicherheitsmaßnahmen geplant um dem Impfstoff z. B. vor 
Diebstahl zu schützen? 

Herr OB Kuras: Ja, dies ist auch Teil der Impfstrategie. 
 
Herr OB Kuras: Gibt es weitere Anfragen?   

 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen.  

  
 
 
 
 
6 Öffentliche Anfragen und Informationen 
  
 
 
 
 
 
6.1 Aktualisierung der Liste offener Hochwasserprobleme 
  
 
Herr Unger (Umweltamt) und Herr Säbel (Tiefbauamt) verlesen im Wechsel (je nach 
Zuständigkeit) den aktuellen Stand der offenen Hochwasserprobleme aus der To-Do-
Liste. (Anlage 1) Herr Beisitzer vom LHW gibt ergänzende Anmerkungen. 
 
Herr Schlegel gibt bekannt, dass zu Gunsten der Baumaßnahme Hangfichten die 
anderen Maßnahmen in Mosigkau hinten angestellt werden. Diesem Vorschlag 
stimmt Herr OB Kuras zu. 
 
Herr OB Kuras möchte wissen, ob Herr Schlegel durch den OR Mosigkau eingeladen 
wurde, um zu den Bauberatungen zu berichten? Dem stimmt Herr Schlegel zu. Er 
steht in engem Kontakt mit Herrn Weber. 
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6.2 Auswertung Warntag 2020, Alarmierung der Bevölkerung 
  
 
Herr Kuhnhold macht hierzu Ausführungen (Anlage 2) 
 
Herr OB Kuras: Gibt es in Roßlau auch eine Möglichkeit der Lautsprecherdurch-

sagen? 
Herr Kuhnhold: Ja, Roßlau hat eigene Fahrzeuge mit Lautsprecherfunktion. 
Herr OB Kuras: Wurde die Anschaffung der beiden mobilen Sirenen im Haushalt 

2021 eingestellt? 
Herr Kuhnhold: Nein, im Haushalt 2022 
Herr OB Kuras: Gibt es weitere Fragen? 
Herr Herrmann: Klingt plausibel. Generell ist dies aber kein Ersatz für die 

Warnapp. Auch bei einem Bombenfund wäre dies eine gute 
Möglichkeit der Alarmierung. 

Herr OB Kuras: Gibt es weitere Fragen? keine 
  
 
 
 
 
6.3 Vorstellung Haushalt 2021 Amt 37 
  
 
Herr Kuhnhold macht hierzu Ausführungen (Anlage 3) 
 
Herr OB Kuras: Entsprechen die Zahlen in etwa denen der Vorjahre? 
Herr Kuhnhold: Ja. 
Herr OB Kuras: Wie ist der aktuelle Bearbeitungsstand der Gerätehäuser Meins-

dorf und Mühlstedt? 
Herr Kuhnhold: Das Gerätehaus Meinsdorf ist vom Gebäude her errichtet, Fens-

ter und Türen sind eingebaut, die Innenputzarbeiten sind ange-
laufen, der komplette Innenausbau muss noch erfolgen. Für das 
Gerätehaus Mühlstedt ist ein Maßnahmebeginn 2021 vorgese-
hen, die Fertigstellung ist für 2022 geplant. 

 
Herr OB Kuras: Gibt es weitere Fragen? Keine 
  
 
 
 
 
6.4 Risiken für Deichschutzanlagen durch Nagetiere 
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Herr Ehm hat hierzu an einem Webinar teilgenommen und macht dementsprechende 
Ausführungen. Diese beinhalten Risiken für Deichanlagen durch Nagerbefall, Größe 
und Ausdehnung von gegrabenen Erdbauten im Ufer- und Deichbereich, insbeson-
dere bei Nutrias und Bibern, Beeinträchtigung der Standsicherheit von Deichanlagen 
durch die Nestbauten, mögliche Abwehr- und Schutzmaßnahmen an den Deichen, z. 
B. durch Gitter und Drahtmatten, sowie deren notwendige Beschaffenheit und Ein-
bautechnologie. 
Die Unterlagen des Webinars hat Herr Ehm. 
 
Herr OB Kuras bedankt sich für die Ausführungen. 
 
Herr Ehm betont, dass er schon 2004 darauf hingewiesen hat, dass die gewählte 
Bauausführung am Schwedenwall aus der Deponiesanierung kommt und ein wirk-
samer Nagerschutz nicht eingebaut wurde.   
Derzeit sei nicht der Biber das größte Problem sondern zukünftig möglicherweise die  
Nutrias, der LHW sollte auch in diesem Bereich dringend vorbeugend tätig werden. 
Herr Unger gibt an, dass hierzu der Jägerbeauftragte befragt wurde (Anlage 4) 
Herr Beisitzer führt aus, dass derzeit keine nennenswerte Gefahr von den Bibern     
oder Nutrias ausgeht, die Populationen werden durch den LHW im Auge behalten, im 
Bedarfsfall greift der LHW ein. 
 
Herr OB Kuras: Gibt es weitere Fragen? keine 
 
  
 
 
 
 
6.5 Sonstige Anfragen und Mitteilungen 
  
 
keine  
 
 
 
 
7 Öffentliche Beschlussvorlagen 
  
 
 
 
 
 
7.1 Einführung einer Verwaltungs- und Alarmierungssoftware für die 

Feuerwehren der Stadt Dessau-Roßlau. 
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Vorlage: FV/021/2020/CDU 
  
 
Einführung durch Herrn OB Kuras 
Ausführungen durch Herrn Kuhnhold (Anlage 5) 
 
Herr Ehm:  Gibt es Hardwarekosten? 
Herr Kuhnhold: Es gibt keine zusätzlichen Hardwarekosten neben den generell  
                                schon geplanten Maßnahmen. Es handelt sich in der Beschluss- 
                                vorlage um die Kosten der Software, die allerdings jährlich         
                                anfallen, es ist ein Cloud basierendes System. 
Herr Lieschke: Kann die Software das für diesen Preis oder muss dies zusätz-

lich angeschafft werden? 
Herr Kuhnhold: Es handelt sich hierbei um ein Komplettpaket. 
Herr OB Kuras: Gibt es weitere Fragen? keine 
OB Herr Kuras stellt den Maßnahmebeschluss zur Abstimmung. 
  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
  
 Der Maßnahmebeschluss wird genehmigt. 
  
4 – 0 – 0 
 
 
 
8 Nichtöffentliche Anfragen und Informationen 
  
 
Herr OB Kuras informiert, dass es in der gemeinsamen Sitzung des Personal- und 
Haushaltsausschusses eine Vorlage der SPD mit dem Titel „Der Oberbürgermeister 
wird angewiesen die Beamtenstellen bei der Feuerwehr der Stadt Dessau-Roßlau im 
Stellenplan 2021 entsprechend den Vorgaben den zu gewährenden Besoldungs-
gruppen nach der Vergleichsübersicht der KGSt auszuweisen“ gab. Herr Kuhnhold 
hat hierzu erklärende Aussagen im Ausschuss getätigt. Es wurde beschlossen das 
Thema im nächsten Personal- und Hauptausschuss sowie im Fachausschuss FHK 
zu beraten. Herr OB Kuras bittet um inhaltliche Vorbereitung durch Amt 37. 
 
Herr OB Kuras: Gibt es weitere Fragen? keine 
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9 Schließung der Sitzung 
  
 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Feuerwehr, Hochwasser und Katastrophen-
schutz, Herr OB Kuras, bedankt sich und beendet die Sitzung um 19:15 Uhr. 
  
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 21.01.21 

 

___________________________________________________________________ 
Oberbürgermeister Peter Kuras  
Vorsitzender Ausschuss für Feuerwehr, Hochwasser und 
Katastrophenschutz 
 

Schriftführer 
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